

ASSOCIATION

Faso Feu



L'association Faso Feu a pour objectif le soutien logistique et la mise en place d'un partenariat avec les sapeurs-pompiers de la 1ère Cie de Ouagadougou, Burkina-Faso.

Faso Feu est une association de type loi 1901, créée en septembre 2004 par quatre sapeurs-pompiers professionnels, à l'initiative du président, Jean-Daniel Mayollet (Lyon-Rochat). Ce dernier est parti deux fois en voyage en Afrique de l'Ouest, par la route et en avion. Il a assisté à de nombreux accidents, principalement à Ouagadougou, capitale du Burkina-Faso et a été frappé par l'arrivée tardive des secours et le manque de moyens.

L'association est composée de Jean-Daniel Mayollet (président 06 60 27 20 56), Sylvain Bez (vice-président 06 83 26 75 38), Mikaël Marchand (trésorier 06 09 76 28 00), Donatien Brand (secrétaire 06 63 78 38 45), Steve Rodrigues, Xavier Lepeule et Ablassé Ouédraogo.

Situation actuelle à Ouagadougou - Pour un million deux cent mille habitants à Ouagadougou (comme au Grand Lyon), les sapeurs-pompiers disposent de trois VSAB (sous équipés), un seul FPT (sous équipé) et une échelle (en panne).

Or, les sapeurs-pompiers burkinabés sont bien formés, car leurs méthodes de travail sont similaires aux nôtres. En effet, tous les officiers et quelques sous-officiers sont formés à la Brigade des sapeurs pompiers de Paris. Ils ont donc les connaissances et les compétences pour intervenir, mais sont limités par le manque de matériels.

L'action de Faso Feu se répartit sur trois ans.

Mai 2005 : les membres de Faso Feu passèrent trois semaines à Ouagadougou ce qui a permis : d'amener du matériel (de nombreuses tenues, quelques tuyaux et lances, du matériel de secourisme) ; de prendre des gardes opérationnelles de 24 heures afin de créer des liens avec les sapeurs-pompiers burkinabés et de prendre la mesure de leurs conditions d'intervention ; et d'étudier les besoins pour la suite du projet.

Casque-Infos automne 2005

Février 2006 : envoi de deux VSAB armés dont nous suivrons l'entretien et l'utilisation.

Février 2007 : convoiage de Lyon à Ouagadougou : deux VSAB ; deux camions de lutte contre les feux de forêt (CCF ou FPT) ; un camion citerne, une moto-pompe ; un véhicule secours routier.

Nous tenons à remercier nos partenaires : le Sbis 69, pour nous avoir fait don de quatre VSAB, d'un VPI, de nombreuses tenues d'intervention ; le Conseil général du Rhône, pour le financement du convoiage de deux VSAB en février 2006 ; la ville de Lyon et le Grand Lyon, pour l'envoi par bateau de matériel d'intervention ; et, plus généralement, tous ceux qui de près ou de loin nous ont fait confiance et aussi, ceux qui participent au fonctionnement de l'association.

Le travail effectué à Lyon et à Ouagadougou a permis à l'association Faso Feu de démontrer son efficacité et son sérieux dans la réalisation de ce projet de coopération décentralisée. Le sérieux est tout aussi présent dans le mode de fonctionnement, dans l'officialisation de la remise du matériel, dans le suivi de ce dernier, et enfin dans le choix de partenaires fiables et motivés.

Cette aventure, débutée en septembre 2004 et matérialisée lors du premier voyage, confirme la possibilité de travailler ensemble (sapeurs-pompiers français et burkinabés) grâce à la compatibilité du matériel et surtout grâce à des techniques communes. En conséquence, nous comptons poursuivre l'apport du matériel, en assurer le suivi, et continuer les démarches entreprises permettant la mise en place d'un partenariat.

Jean-Daniel Mayollet